

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 Cts.
Id. atrasado 10 "

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Anteanoche ocurrió una fuerte disputa entre dos individuos en la calle del General Barceló resultando uno de los contendientes con una fuerte contusión en el ojo derecho.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que restableció la paz.

El agresor ha sido denunciado al Juzgado.

Ayer por la mañana en el Camino de Ronda cerca de la Fábrica de gas, ocurrió un choque entre dos carretones, saliendo uno de ellos con desperfectos de importancia.

Un joven que iba en uno de los referidos vehículos recibió una fuerte contusión en el costado derecho, teniendo que ser auxiliado en una casa de aquellas inmediaciones.

El Inspector de víveres de la plaza de Abastos hizo retirar ayer de la venta pública varios cuévanos de fruta por no reunir las debidas condiciones.

Ha sido denunciado al Juzgado un matrimonio mal avenido del caserío de los Hostalets, por los frecuentes escándalos que promovía molestando al vecindario.

El representante del «Lloyd Italiano» en Palma, señor Ordinas, nos participa que el vapor de dicha compañía «Indiana» en el que embarcaron buen número de pasajeros mallorquines, llegó sin novedad á Buenos Aires, el 18 del actual.

A casa de la marejada de N. O. que encontró ayer mañana el vapor «Islaño» de regreso de Valencia tuvo que suspender su salida de Ibiza para Palma.

En vista de que el vapor «Monte Toro» correo de Mahón recogiese la correspondencia que llegase de Valencia, el administrador de correos dispuso que este vapor no saliese hasta tanto no fuese llevada á bordo dicha valija.

El tiempo espléndido y primaveral que reinó ayer en esta ciudad hizo que los alrededores y paseos esta ciudad se vieran concurridos.

En el Borne la animación de duró hasta muy entrada la noche.

Anoche al desembarcar del vapor «Islaño» seis caballeros que condujo desde Valencia, uno de ellos se hecho al mar, nadando buen rato.

Al ser perseguido para recogerle paso entre los puentes de los helices de los vapores «Balear» y «Cataluña» sin que se lastimara en lo más mínimo.

Fue recogido por una barquilla y conducido á tierra.

Ayer en el «Balear» como en el «Irico» se registraron colosales entradas.

Esta noche hay sorteo en ambos teatros.

Nuestra expansión comercial en Marruecos

Don Manuel García Prieto, en septiembre de 1906, siendo ministro de Fomento, presentó una Memoria al Consejo, hablando de la expansión comercial de España en Marruecos, y decía que sería una obra nacional, del más acendrado patriotismo el lograr el éxito de tal expansión, con la que España, además, de ver acrecida su riqueza y aumentado su tráfico, cumpliría una de las más grandes misiones que su historia señala. Los olivos de ayer—decía—deben servir precisamente de estímulo á nuestro ánimo para recuperar el tiempo perdido.

Esta era la aspiración española en 1906, cuando todavía nuestra Patria ejercía una bastante pequeña influencia en el Rif, cuando nuestro dominio abarcaba no muy considerables territorios. Si así pensábase cuatro años há, lógico es que, ahora, felizmente terminada una campaña gloriosa, ensanchada extraordinariamente nuestra zona de influencia hasta el punto de poder realizar la expansión comercial en todo el Rif, alguien se preocupase de llevar á vías de hecho lo que ha venido siendo una muy plausible aspiración.

Los Centros Hispano-marroquíes, institución grandemente benemérita, están laborando con incansable ardor en pró de que nuestros productos nacionales tengan mercado abierto en todo el Norte de África.

pero aquellos pueblos no obstante sus grandes adelantos tenían una civilización bárbara y monstruosa y por esto se derribaron para siempre.

Manifestó luego el orador que la única civilización verdadera es la que se funda en la moral y esta es exclusiva de la Iglesia cuya misión civilizadora enalteció presentando á la consideración del auditorio la grande obra realizada por la Iglesia de Cristo. Dijo que ella es la que ordena al rico que socorra, con sus riquezas, al menesteroso, y al sabio que enseñe al ignorante, añadiendo que el decantado problema social, hoy tan pavoroso, no existiría, si se observaran los preceptos y se siguieran las instrucciones de la Iglesia.

Habló de las Universidades por estar fundadas, de su caridad, del celo apostólico de sus misioneros que marchan intrépidos y generosos á las más apartadas regiones para llevar las luces de la Fé á los infieles y salvajes.

Dijo que si la Iglesia se viera libre de las trabas que le ponen muchos de los modernos Estados veríamos al mundo seguir por los anchos caminos de la verdadera civilización; pues la Iglesia fomenta todo lo bueno incluso la riqueza pública pues cuando hay moralidad la administración es recta y escrupulosa.

Terminó manifestando que la Iglesia es la única que puede llevar á cabo la verdadera civilización y exhortando al auditorio á dar gracias á Dios por haber nacido en el seno de la Iglesia católica.

Además de los industriales que ya han ofrecido y enviado la mayoría de ellos sus muestrarios, hemos de citar á los señores don José Forteza, panadería Ceire y don Francisco Amer manufacturas de gorras.

La ALMUDAINA que desde un principio se adhirió á esta gran obra patriótica, por lo que tanto es y puede y sabe, al servicio de los que buscan la prosperidad de España por la senda del trabajo, se felicita del éxito que hasta ahora lleva conseguido el Delegado en Palma de los centros comerciales Hispano-Marroquíes, y nuevamente invita á los industriales de todas clases de productos á que concurran á esta meritisima obra enviando á la mayor brevedad sus muestrarios á la Cámara de Comercio.

Por patriotismo y hasta por egoísmo, si deben hacerlo nuestros industriales, imitando la conducta de las otras regiones.

EN LA CATEDRAL

Sermones cuaresmales

La Iglesia y la civilización fué el tema desarrollado ayer por el orador cuaresmal en nuestra Basílica.

Comenzó el Rdo. P. Carceller por presentar el cuadro que ofreciera la sociedad gobernada con miras puramente egoístas y sin otros ideales que el provecho material ó el que ofreciera si imperaran únicamente en ella los sabios y orgullosos, dirigiéndolo todo á su antojo y esclavizando á los humildes y á los que no fueran tan sabios como ellos; dijo el orador que en tales condiciones la vida resultaría imposible y que nadie podría resistir tan oneroso yugo, y la causa de ello sería no estar basados tales gobiernos en la verdadera civilización.

Añadió que hay que distinguir los conceptos de civilización y cultura que con frecuencia andan confundidos, y é este propósito citó el ejemplo de la cultura de los pueblos antiguos tales como Egipto, la India, Grecia y Roma, cultura esplendorosa en todas sus manifestaciones y cuyos vestigios son todavía la admiración de las modernas sociedades;

De Sociedad

Ha fallecido en la villa de Beger la joven religiosa Sor Catalina Tomás, natural de Sanelles, hija de nuestro amigo don Lorenzo Liabrés.

Baja al sepulcro en la flor de su edad, habiéndose captado el cariño de cuantos la trataron por las virtudes que en vida la adornaron.

Reciba su familia nuestro pésame.

A bordo del vapor «Monte Toro», regresaron ayer de Ciudadela, el redactor de «La Depeche Algérienne», M. Lys du Pac, el redactor de «La Última Hora» y corresponsal de la agencia Havas, don Pedro J. Palmer y don Felipe Guasp, corresponsal de varios periódicos franceses.

También llegó nuestro compañero don Pedro Baile, que pasó á Menorca para informar telegraficamente á nuestros lectores los detalles de la terrible tragedia.

En el mismo vapor llegaron el capitán de infantería don Miguel Morano, don Andrés Peña, don Pedro Areñas, don Alfonso Fernandez, don Juan Ramis y señora, don Antonio Esteve y don Bartolomé Servera.

A bordo del vapor «Islaño», llegaron anoche de Valencia, don Eduardo Urbana, don Pedro Valenzuela, don José García, don Pedro Servera y don Bartolomé Roselló.

Anoche dejó de existir, después de penosa dolencia, el anciano industrial de esta plaza, don Gabriel Obrador y Pons.

Su bello carácter y sus excelentes condiciones personales le hicieron granjear el aprecio y la estimación de todos cuantos le trataron.

Descanse en paz.
Reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Naufragio del «General Chanzy»

Gratitud

El noble y humanitario proceder de la sociedad «Islaña Marítima» de enviar un vapor de su flota á Ciudadela con el simpático propósito de proceder á la recogida de los cadáveres de los infortunados pasajeros del «General Chanzy», como también para recoger los efectos y mercancías que pudieran salvarse, me facilitó el trasladarme á Ciudadela para informar cumplidamente por telegrama á los lectores de LA ALMUDAINA.

Ningún dato importante y de interés para nuestros lectores dejó de pasar por los hilos del telegrama lo que me dispensa de recordar de nuevo la horrosa tragedia que ha llevado el luto á muchas familias de la vechna republica y ha ocasionado una muerte terrible á los tripulantes del hermoso vapor.

Solo creo ahora un deber al dar cuenta á nuestros lectores, de las facilidades que al reporter dieron autoridades de Ciudadela, cuyos humanitarios sentimientos se han puesto de relieve con motivo del lamentable suceso.

La contigua capital de Menorca ha unido, hospedados durante algunos días periodistas extranjeros y algunos compañeros de la prensa de Palma, habiendo rivalizado todos los vecinos de aque-

lla ciudad en dar los mejores medios para facilitarles su tarea informativa.

En primer termino debemos estar agradecidos del inteligente director de telegramas D. Lorenzo Lorenzo que acompaña de su único ayudante el oficial 5.º don Juan Comellas trabajaron denodadamente para dar curso á la abrumadora cantidad de despachos depositados en aquella oficina, con el único aparato Morse que tiene la sucursal, hasta que la dirección dispuso se trasladasen allí el oficial tercero don Pedro J. Vaquer y el quinto don Pedro Mercadal llevando un aparato Hugues que quedó instalado el lunes á las nueve de la noche, empezando desde aquel momento á regularse el servicio. Todo el personal de aquella oficina guardó grandes atenciones al reporter de este periódico.

Deber es del reporter citar al Infatigable, vice-cónsul don Miguel Mir sobre quien pesaban delicadas y múltiples atenciones, al alcalde de Ciudadela don Gabriel Saure y todas las autoridades quienes no solo apoyaron el menor inconveniente á nuestra labor, sino que nos ayudaron de lo posible, franqueándonos todas las puertas de par en par.

Nuestra gratitud no solo se hace extensiva á las autoridades, sino á todos los habitantes de aquella culta ciudad, que ha puesto de manifiesto sus humanitarios sentimientos, ya que no de otra manera, por no permitirlo las circunstancias, asistiendo á los cortejos fúnebres de los desgraciados tributandoles los últimos honores, poniendo así de relieve el general sentimiento que habia causado tan magna desgracia asociándose al dolor que sufren las familias de los muertos.

Antes de terminar esta crónica, debo dedicar también un recuerdo de gratitud á nuestros compatriotas establecidos en Mahón don Pedro Ripoll, don Juan Ripoll, don Juan Roca y especialmente don José Riera, quienes atendieron con suma amabilidad y exquisita solícitud á los periodistas así palmasinos como extranjeros, logrando así pasarnos volando dos días que allí estuvimos y que dejamos con sentimiento á los amigos que con tanto cariño nos trataron.—Baile.

En el Círculo de Obreros Católicos

Una conferencia

El distinguido abogado don Jerónimo Massané dió anoche en el Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad una notable conferencia, continuación de la serie que vienen dándose en aquel centro.

El tema escogido por el conferenciante fué la «Cuestión social».

Comenzó manifestando que hace mucho tiempo que se agita la cuestión social, pero que todavía no ha llegado á resolverse á causa de la mala fé de la mayor parte de los que la han debatido.

Añadió que la solución de tan trascendental problema estaba contenida en las palabras de Dios en el Sinaí «Amarás al prójimo como á tí mismo»; sólo el amor y la caridad pueden solucionar el conflicto.

Todos los partidos que luchan lejos de la verdad, continuó diciendo, escogen un programa halagador para alucinar á las masas.

Combatió luego el señor Massané las teorías sustentadas por los socialistas y anarquistas y dijo que sólo la Religión católica, aun prescindiendo de su carácter sobrenatural y en lo que afecta á la vida eterna, tiene soluciones para tan difícil problema, pues ella es la que enseña el amor á los semejantes, socorrer á los menesterosos y enseñar al que no sabe.

En rápida ojeada presentó luego las instituciones á que ha dado vida la Iglesia y que tienen marcado carácter social tales, por ejemplo, como la orden de Mercedarios, una de cuyas principales misiones es la redención de cautivos, quedándose muchas veces los religiosos de dicha orden en rehenes para obtener la libertad de sus semejantes.

Habló también de las Hermanas de la Caridad y de las Hermanitas de los pobres.

Combatió la utopía de los que sueñan en una igualdad absoluta en el orden social y puso el siml de las aguas que si no existiera desnivel no podrían regar los campos, si no que por el contrario permanecería siempre estancadas é igual acoetece con las riquezas.

Terminó exhortando á seguir las instrucciones de la Iglesia, únicas que pueden resolver el pavoroso problema que tanto preocupa en los modernos tiempos.

El señor Massané fué muy aplaudido y felicitado.

Después de la conferencia proyectáronse interesantes películas y finalmente la masa coral del círculo bajo la dirección del Rdo. señor Sastre, Chantre de la Catedral cantó



Optica Norteamericana
LO MAS NUEVO
COMODO Y
ELEGANTE
DEPOSITO:
CASA LASSALLE
San Nicolás, 31



GEMELOS PARA TEATRO
ULTIMOS MODELOS
COMPOSTURAS
Isidoro Lassalle, Hijo 25 Calle Brossa
No equivocar esta casa, la mejor surtida
PRECIOS ECONÓMICOS

ULTIMAS NOVEDADES EN
Lámparas GAS Y ELECTRICIDAD
Único depósito en Palma de la LAMPARA
OSRAM
EL AGUILA, Brossa, 30.—PALMA

Crónicas de Sports

Foot-ball
Ayer por la mañana se celebró en el Velódromo de Tirador, el anunciado partido de Foot-ball, entre los «teams», «Palma» y «Veloz».

El tiempo era espléndido, reinando al empezar, un airecillo fresco, pero no molesto, por ser el sol picante, impropio de la época que nos encontramos.

La concurrencia era bastante numerosa, abundando el bello sexo.

Companion el «team» «Palma» los señores
F. Homs
Montserrat G. Gordiola
Losaeda, C. Anglada, Font
Rosselló, Ferrer, Socías, Riutort, Darder
Y el «team» del Veloz:
Servera, Darder, Planas, Fornés, Ramis
A. Elvira, Agell, V. Juan
Llobera, Rover,
Salom

Actuó de Juez-arbitro don Pedro Barbañán.

Juez de línea por el Veloz, don Julián Oliver.

Juez de línea por el Palma, don Trinidad.

En la primera parte consiguió el Veloz 3 goals contra 0.

En la segunda parte consiguió el Veloz 2 goals contra 1 del Palma.

Merecen pícaros el Presidente del Club Palma, don Gabriel Bosch, y el capitán señor Gordiola, por lo bien organizado que está el novel «team» «Palma», puesto que con un poco más de entreno y un poco menos de desgracia hubiera podido conseguir igual número de goals que el Veloz.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:
Procedente de Mahón llegó á las seis de la mañana, el vapor correo «Monte Toro», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

—Conduciendo petróleo entró de Alicante el pallebot «San José».

—A las siete y media de la noche llegó procedente de Valencia é Ibiza el vapor correo «Islaño», conduciendo la valija.

—A las nueve de la noche, salió para Mahón el vapor «Monte Toro», embarcando la valija carga y pasaje.

San Matías: Exposición á las cuatro de la tarde, seguidamente los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En Montesión, Ejercicios Espirituales que hará la Congregación de Madres Cristianas. Los actos de esta día y de los demás de la semana serán como sigue: Por la mañana á las diez y cuatro Lectura, Misa y Conferencia; por la tarde á las seis, Lectura, Meditación, Rosario y Conferencia. Dirigirán los ejercicios los RR. PP. Francisco de P. Cuadras y Ramón Sellas, S. J.

A la Virgen de la Presentación en Montesión.

Para mañana
Continúan en San Jaime en honor de San Matías: Exposición y Matinal á las seis; á las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

A Ntra. Sra. de la Cueva Santa en Santa Clara.

No son países propios para la fabricación de extractos de carne, aquellos que como el nuestro, la tiene escasa y carísima. Si la «Carne Líquida», del Dr. Valdeés García, de Montevideo, no fuese por otros títulos un producto meritisimo, tendría siquiera la virtud de proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda á las personas de buen gusto.

Una peseta frasco
Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

SE NECESITA una persona de mediana edad, buena estatura y fuerte, acostumbrada al cuidado de enfermas, para estar al servicio de una señorita epiléptica. Será preciso buenas recomendaciones, y que sepa leer y escribir. Para una entrevista dirigirse á X. X., «Casa Anunciadora», Palacio, 8, Palma.

Oposiciones á Auxiliares de Estadística
25 plazas en Mayo. Sueldo 1.500 pesetas. Preparación especial completa en el tiempo que falta, por el Comandante de Artillería Don Aurelio Batellina. Peñafres, 104, 3. Informes completos. No ingresados por correos fáciles estudios.

SOBRESTANTES DE OBRAS PÚBLICAS
Nueva reforma. Ingreso con 1.500 pesetas. Pueden tomar parte oposiciones capaces carreteras y obras públicas, obreros herreros, carpinteros, etc., y todos los que tengan oficio reconocido en obras públicas. Preparación completa del programa, rápida y fácil. Peñafres, 104, 3. A. Batellina.

DESPACHO
Misa y de media y del gran Lisos VII, DAD y del triple anis. LOR. DE. MA. 99

Pedro José Esbarranch
SANTO CRISTO, 4

CULTOS

Para hoy
Empiezan en San Jaime en honor de

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 19 a las 24
Dimisión aceptada

Segun parece, ha sido aceptada la dimisión que el señor Groizart presentó del cargo de Presidente del Consejo de Estado.

La actitud del señor Groizart ha dado lugar á diversos comentarios, relacionándole con la efervescencia política.

Declaraciones del señor Montero Rios.—No hay concordia entre Moret y Canalejas.

Al atardecer el señor Montero Rios hizo en la tertulia del Senado las siguientes manifestaciones:

«He conferenciado con el señor Moret y considero fracasadas mis gestiones en pro de la concordia del partido liberal.»

«Ya puedo decir cuales fueron los dos puntos de transacción que propuse al señor Canalejas; el primero, que para la continuación del régimen interior del partido reconociese el señor Canalejas la Jefatura del señor Moret y el segundo, que para la armonía entre los diversos grupos del partido y el Gobierno se restableciesen las relaciones entre todos ellos sin preferencias.»

«El señor Canalejas accedió á la segunda, no aceptando en cambio Jefatura alguna dentro del partido, por entender que el señor Moret la renunció y por lo mismo consideraba que la Jefatura estaba sede vacante, debiendo resolver este extremo el partido y el Parlamento.»

Añadió el señor Montero Rios: «Enterado de esto el señor Moret, convenimos no transigir en el asunto de la Jefatura, considerando, ante dichas divergencias, innecesarias nuevas negociaciones.»

«Yo no me sumaré á ningun ejército beligerante, añadió el señor Montero Rios y si para la paz del partido convenia mi retirada, lo haré. No atacaré el Gobierno porque es liberal.»

Con respecto á la futura actitud del señor Moret, ha dicho que la ignoraba, pero cree que no se dejaría dominar por influencias belicosas de sus amigos pero que permanecerá inactivo.

Nueva conferencia entre Montero Rios y Moret.—Moret contra Canalejas.

Esta noche han conferenciado nuevamente los señores Montero Rios y Moret dadas por fracasadas las gestiones de concordia cerca del Presidente del Consejo.

El señor Moret ha dicho á sus amigos que el mantendrá la hostilidad contra el Gobierno del señor Canalejas, dejándoles empero en libertad para seguirle ó no.

Actitud del señor Montero Rios. Varios íntimos amigos del señor Montero Rios han asegurado que éste apoyará incondicionalmente al Gobierno del señor Canalejas.

Manifestación suspendida. Se asegura que el Comité republicano-socialista suspenderá la manifestación que tenía anunciada para mañana contra la crisis á causa del mal tiempo.

Conferencia entre los señores Dato y Merino. El Presidente del Congreso señor Dato ha celebrado esta noche una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación señor Merino.

Se asegura que en ella trataron exclusivamente de asuntos electorales.

Una conferencia. En el local del *Círculo Conservador*, ha dado hoy su anunciada conferencia el diputado señor Colcochea sobre el tema «El radicalismo político y su porvenir en España».

Hizo un detenido estudio del asunto bajo los matices que presenta, analizando los efectos que ha producido en Francia.

El orador ha sido aplaudidísimo por su trabajo.

También han sido aplazadas las otras manifestaciones que con idéntico objeto se preparaban en otras provincias.

Pequeñas sorpresas. El señor Canalejas ha calificado ante los periodistas, de pequeñas sorpresas los decretos que someterá á la firma del Rey.

Las horas de oficina. Ha resultado inexacta la noticia de que el Gobierno quería cambiar las horas de las oficinas en los ministerios.

Weyler no dimite la Capitanía general de Cataluña.

Dicen de Barcelona que se ha desmentido en absoluto la noticia de que el Capitán general de aquella región señor Weyler haya presentado la dimisión.

El general Weyler vendrá á primeros de Marzo á Madrid, empero regresará seguidamente á Barcelona para seguir desempeñando su actual destino.

Madrid 20 a las 18'35
Canalejas conferenciando

El señor Canalejas asistió al entierro del doctor Cerezo y luego marchó á la presidencia conferenciando estensamente con los ministros señores García Prieto y Coblián.

Envió recado á los periodistas diciéndoles que nada tenía que comunicarle y les encargó que no faltasen el martes en acudir á la presidencia en cuyo día regresaría de Sevilla y tendrá que decirles muchas cosas.

Conferencia de ministros. En el ministerio de la Guerra conferenciaron el ministro general Aznar y los de Hacienda y Gobernación señores Coblián y Merino sobre las negociaciones que se hacen cerca de Canalejas para la concordia del partido liberal.

Para la firma regia. El señor Canalejas en su viaje á Sevilla pondrá á la firma del Monarca decretos de la mayoría de los ministerios.

Conjeturas respecto á la firma regia. El Congreso se ve animadísimo, haciéndose muchas y diversas conjeturas sobre el alcance que tendrán los decretos que lleva el señor Canalejas á Sevilla para someterlos á la regia firma.

Madrid 20 a las 24
Nuevas manifestaciones del señor Montero Rios.—Documento explicativo

El señor Montero Rios estuvo á última hora en la tertulia del Senado, diciendo que habia pasado el día redactando el documento anunciado, en el que explica detalladamente sus gestiones en pro de la concordia del partido.

Ha añadido, que en dicho documento explicará los motivos que tiene para apayar al señor Canalejas al igual que apoyaría á cualquier gabinete liberal.

No sabe, ha dicho, si lo publicará, pero es probable que lo haga en forma de carta dirigida al señor Moret.

Antes de publicarlo conferenciará con los exministros del anterior gabinete.

Enterado de que un diario afirma que el día que se planteó la crisis se cruzó en Palacio con el señor Moret, lo ha negado totalmente, pues el señor Moret, ha dicho, salió de Palacio á las diez de la mañana y el no entró hasta después de las once.

Salida de Canalejas para Sevilla. En el tren expres de Andalucía ha salido para Sevilla el Presidente del Gobierno señor Canalejas.

Le acompañaron á la estación su sobrino don Luis, don Fernando Weyler y el señor Rodríguez.

Le despidieron en la estación los ministros, las autoridades, los senadores y diputados canalejistas que se encuentran en Madrid, muchos militares y amigos.

Al arrancar el tren todos se descurrieron, sonando nutridos aplausos y vivas al jefe.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a las 24
Balance del Banco de España

Según el último balance del Banco de España, las existencias en oro han aumentado en 96.550 pesetas, en plata 3.818.787, pesetas y el valor de las cuentas corrientes en 465.050 pesetas.

En billetes del Banco de España en 9.842.650 pesetas.

La cuestión de los depósitos indistintos. El importante Real decreto que el ministro de Hacienda llevará mañana lunes á la firma de S. M. el Rey se refiere á la autorización de los depósitos indistintos y de endoso á las cajas de cualquiera de los Bancos, atendiendo con ello á las reclamaciones hechas por distintas entidades contra el Real decreto del exministro señor Alvarado.

Fallecimiento. A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido el especialista del Hospital de San Juan de Dios, don Francisco Lopez Cerero.

Su muerte ha sido sentidísima.

Un mensaje. Una Comisión del «Centro General de pasivos del Estado» ha entregado hoy un mensaje al ministro de Hacienda señor Coblián, pidiendo la supresión de todo descuento en los sueldos, haberes y pensiones y la supresión de los descuentos pasivos.

Piden además que resuelva por medio de una Real orden aclaratoria de la Ley, la interpretación que deba darse á los artículos relativos á las cédulas y suprima la doble revista del mes de Abril.

Disposiciones de marina sobre personal. Por el ministro de Marina se han dictado las siguientes disposiciones relativas á personal: Concediendo la graduación de teniente de navío á don Francisco Gallut; otra disponiendo sea dado de baja por inútil el maquinista don Ernesto Tejero.

Otra autorizando al teniente de navío don Saturnino Montejo para que pase la revista de Marzo en Valencia, á los capitanes de navío señor Marqués de Alamos y á don Pablo Mateo Sagasta para que vengán á Madrid á recibir órdenes y otra disponiendo que el primer maquinista don Ricardo Sallés continúe en Cadix.

Madrid 20 a las 12
Para recibir á los Húsares. En el ministerio de la Guerra se trabaja en los preparativos para recibir dignamente al regimiento de Húsares que regresan de la Guerra de Melilla.

Lance á espada.—Un teniente español herido. Telegrafian de París que á causa de un pequeño incidente ocurrido viajando en el rápido de Madrid á París, se ha verificado un duelo á espada entre el teniente español de caballería señor Marqués de Campollano y un industrial parisiense llamado M. Payel.

El lance fué reñidísimo. Los asaltos duraron una hora y media.

Los asaltos eran durísimos, poniendo á prueba la maestría de los duelistas.

Al catorce asalto recibió el marqués de Campollano una herida.

Reconocido por los médicos resultó tener una herida incisa en el brazo derecho.

Declararon que no podía continuar el combate en el cual demostraron una gran serenidad y bravura.

Un encuentro entre socialistas y la policía en Francfort. Por telegramas de Berlín van conociéndose detalles de la colisión habida entre los socialistas y la policía á la salida del mitin celebrado en Francfort para pedir el sufragio universal.

La colisión fué empeñada y sangrienta.

Los manifestantes arrojaban piedrecas á los ojos de los agentes para cegarlos.

El número de heridos y contusos pasa de doscientos.

Madrid 20 a las 18'35
Mal tiempo.—Novillada suspendida

La tarde de hoy es muy fría y la lluvia persistente la hace desahagible.

Se siente una baja temperatura. A consecuencia del mal tiempo se ha suspendido la novillada anunciada para esta tarde.

«Meeting» socialista. En el teatro Barbieri se ha celebrado por la juventud socialista un «meeting» al que asistió un grupo feminista con objeto de pedir la implantación del servicio militar obligatorio.

D.ª Juana Ana Morro de Rosselló
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.
Su desconsolado esposo, hijos, hijas, nietos y nietas, hermano, hijo político, hijas políticas, hermanos y hermanas políticos y demás parientes al notificar tan sensible pérdida ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes día 22 á las diez de la misma en la parroquia de San Miguel.
No se invita particularmente
Casa mortuoria: San Miguel, 14.

dose dirigir una instancia al presidente del Consejo de ministros protestando de la «redención á metálico del servicio militar».

El general en Madrid.—Los revolucionarios triunfan. Ha llegado esta mañana á Madrid el expresidente de la República de Nicaragua, general Santos.

Dijo que á Zelaya le vencieron los revolucionarios de su país alentados por el Gobierno de los Estados Unidos.

El general Santos descansará en Madrid una temporada.

Meeting católico. Dicen de Valencia que las autoridades han tomado muchas precauciones á consecuencia del meeting católico celebrado en el local del Jalal para protestar de la apertura de las escuelas laicas.

En el correo de Madrid llegaron los diputados señores Sedante y Lamami para asistir á dicho meeting.

El acto comenzó á las once bajo la presidencia del Senador señor Rodríguez Cepeda, teniendo á sus lados á los señores Polo y Peyrolon y á los representantes de Cataluña.

Hablaron los señores Parellada, Ibañez, Lara, Conde de Santa María de Pomés y Senantes combatiendo todos la enseñanza laica y poniendo de relieve los peligros que encierra para la Religión y para las Instituciones.

Recomendaron ejercer presión por todos los medios para que no vuelvan á funcionar estos centros de enseñanza.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos dándose muchos vivas á la Religión.

El gobernador recorrió el paseo de la Alameda ordenando disolver los grupos de republicanos, quienes al momento obedecieron pero rehicieron en la calle de la Paz donde fueron atajados por la Benemerita, dando una carga que causó alarma, disolviéndose después.

Se hicieron cuatro detenciones. Luego se presentó al gobernador una comisión de republicanos protestando de aquel meeting, pidiendo la libertad de los detenidos.

En el meeting se leyó una carta del Papa en la que enviaba su bendición á los reunidos.

Se leyeron 135 adhesiones y las de 272 alcaldes, de 1.714 pueblos y de otras corporaciones, sumando los adheridos 28.000.

DON GABRIEL OBRADOR Y PONS
HA FALLECIDO
Q. E. P. D.
Su desconsolada esposa, hijo, hijas, hijos políticos, hermano, hermano político y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la casa mortuoria, á las cuatro y media de la tarde del día de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.
No se invita particularmente
Casa mortuoria: Herrería, n.º 10, tienda.

Actitud del Sultán, contra las negociaciones. Noticias de Tánger recibidas de Fez, dicen que en vista de que las negociaciones que se siguen en Madrid no dan el resultado apetecido, irá á Fez una embajada española, pues se cree que se trata de un pretesto del Sultán Muley-Hafid, para dilatar el término de las negociaciones.

Función teatral en Montecarlo. Anoche en Montecarlo tuvo lugar la primera representación de la obra *Don Quijote* que obtuvo un éxito calurosísimo.

El autor de la música señor Massenet fué objeto de una gran ovación.

Disposiciones de Guerra. El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Concediendo la cruz de segunda clase de San Fernando al héroe cabo Naval, con una pensión anual de 400 pesetas que percibirá su familia.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 20 a las 22
Sobre la dimisión de Weyler.—Lo que dicen sus amigos

Varios amigos del Capitán general de Cataluña, señor Weyler, han manifestado, «apropósito de la noticia circulada referente á la dimisión de aquél, que se trata de un rumor completamente falso, añadiendo: aceptó el cargo por disciplina militar y no piensa dejarlo por cuestiones políticas».

Próxima llegada de un crucero alemán. Para el próximo martes anunciase la llegada á este puerto del crucero alemán «Nuremberg».

Dicho crucero permanecerá aquí hasta el próximo domingo.

Fiesta de la aviación.—Fotógrafos impudentes.—Un incidente. Hoy ha tenido lugar en el Hipódromo, la última fiesta de aviación.

El día, que ha resultado magnífico, ha contribuido en gran manera á la lucidez de la fiesta.

Ha asistido á la misma un enorme gentío.

Soplaba viento del Sur bastante fuerte.

Mamet ha sufrido algunas contusiones leves.

El numeroso público censuró la imprudencia de los fotógrafos y la imprevisión de los organizadores en no tener completamente despejada la pista.

Bendición de la primera piedra para una estación. Dicen de Vich que hoy ha tenido lugar allí el solemne acto de la bendición de la primera piedra de la nueva estación ferroviaria.

Efectuó la bendición el Ilmo. señor Obispo de la diócesis y asistieron al acto, que resultó muy solemne, los representantes de la Autoridad.

Anunciando una borrasca en el Mediterráneo. El conocido astrónomo, el Vicario de Zarauz, ha enviado un telegrama á esta ciudad, avisando que una importante borrasca se corre hacia el Mediterráneo.

Banquete de la Cámara de Comercio francesa.—Brindis. Anoche tuvo lugar el banquete que anualmente acostumbra celebrar la Cámara de Comercio francesa, de esta ciudad.

Presidió la mesa el Consul de Francia y asistieron, entre otras personalidades el Alcalde, señor Roig Bergadá, y el gobernador civil, señor Muñoz.

Pronunciaron entusiastas brindis abogando en ellos por la confraternidad entre los dos pueblos.

El Presidente de la Cámara de Comercio inglesa, que asistía también al banquete, tributo en su brindis grandes elogios á Barcelona.

Huelga de herreros.—Huelga general en puerta. Noticias recibidas de Lérida dan cuenta de que están allí en huelga los herreros y que no habiendo podido llegar un acuerdo con los patronos tratan de promover la huelga de todos los oficios.

Se ha reconcentrado la Benemerita ante el temor de futuras contingencias.

SOCIOS CAPITALISTAS. Se desean para la explotación de cuatro concesiones, 42 pertenencias mineras de Yacimientos de petróleo. Informes Unión, 44, 1.º

CURACIÓN DE LA TOS. Pastillas J. Miró. Farmacia y calmantes de la TOS. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 v.º reil 2.—Palma de Mallorca. Tipo-lit. de Amengual y Muntaner